

Colombia, de nuevo el primer productor de coca en el mundo según Washington Post

El informe del diario estadounidense señala que el crecimiento estaría relacionado con la búsqueda de beneficios en un escenario posconflicto.

Por: Redacción Internacional. **El Espectador** 11 NOV 2015



Colombia es el país con mayor producción de coca en el mundo, según divulgó este martes un informe revelado por el diario estadounidense **Washington Post**, que ubica a Perú en el segundo lugar y Bolivia en el tercero.

Según la publicación, el **crecimiento en los índices de producción** estaría directamente relacionado con el proceso de paz que adelanta el Gobierno colombiano con las Farc y que atraviesa un momento clave tras haberse pactado la mayoría de los puntos por negociar.

Tras consultar a **Jorgan Andrews, director de Asuntos Internacionales para Narcóticos y Aplicación de la Ley en la embajada de EE.UU.** en Bogotá, el agente señaló que lo más probable es que debido a que los programas de Gobierno en el posconflicto se focalizarán en áreas donde hay mayor producción de coca, los cultivadores, sean guerrilleros o no, interpretan que “los que cultivan la mayor parte de la coca obtendrán los mayores beneficios”.

Los cultivadores no tienen nada que perder, según Andrews, pues si el proceso de paz no llega a una resolución final, de todas formas “ellos ya tienen una mayor cifra de cultivos en el suelo”.

Añade el agente que si las cifras ahora son altas, para el próximo año serán aún mayores pues muchas de las plantaciones del año pasado hoy están empezando a madurar, por lo que se prevé “un gran **repunte de producción de cocaína**, pues las plantaciones están en crecimiento.”

Así mismo, detalla el medio, que en 2014, “el último año del que se tienen estadísticas, los colombianos plantaron 44 por ciento más coca que en 2013, y agentes antidrogas de Estados Unidos señalan que la cosecha de este año es probablemente aún mayor”.

“El boom de la coca se produce en un momento especialmente delicado para el gobierno colombiano, que está en las etapas finales de las negociaciones de paz con los rebeldes izquierdistas de las Farc, que durante mucho tiempo se han beneficiado del comercio ilegal de drogas. El mes pasado, el gobierno suspendió la fumigación aérea de los cultivos, citando preocupaciones de que los herbicidas utilizados pueden causar cáncer. Ese programa había sido un pilar del Plan Colombia”, añade la publicación.